

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 1903

NÚMERO 430

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Breva GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotos, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

CERVECERIA TRAUBE CERVEZA NEGRA, MARCA ESTRELLA
—LAGER BIER— BEST STOUT PORTER

“La Pulpería del Carmen” y “El Aguila de Oro”

son sin duda alguna, los establecimientos mejor situados y mejor servidos de la capital. Una sola visita á ellos, convencerá al más incrédulo. Hay permanente y completo surtido, tanto en abarrotos como en licores. Todo nuevo y á precios equitativos. Especialidad en el famoso vino de mesa DOMAINE DE CATOY, y en los sabrosos y baratísimos cocktail nacionales al alcance de todos los bolsillos.

Esmero en el servicio y prontitud en el despacho!

TINTORERIA

AL LADO SUR DEL COLEGIO

DE SEÑORITAS

De

CARLOS PERALTA O.

Acabo de recibir un buen surtido de colores, finos, firmes y brillantes para pañolones, chales, rebosos y todo objeto de seda. Negro firme y brillante especial para seda y lana como trajes de señora y ropa de hombre etc.

Precios bajos al alcance de todos los pobres.

COMPANIA

de Agencias de
Costa Rica Limitada

PUNTARENAS, SAN JOSÉ, LIMON, SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

LA reorganización de esta Compañía, que cuenta hoy con lanchas, remolcadores, bodegas y demás elementos indispensables, nos pone en actitud de prestar un pronto y expedito servicio para embarques, desembarques, y despacho de mercaderías en general, tanto en Puntarenas como en Limón. Pondremos especial cuidado á toda comisión que nos sea encomendada, tal como compra y venta de frutos, letras de cambio, movilización de fondos & c.

MANUEL BARAHONA,
GERENTE.

Octubre 3. 1m.

DEPOSITO DE SE GARANTIZA EL PESO Y LA MEDIDA
MATERIALES de todo lo que se vende en este

ENSEGUIDA DEL BANCO DE COSTA RICA—

Octubre 24—1 m.

Almacén

Buena Oportunidad

Se vende: Un despulpador completo para café tamaño B. de Gordon; tiene además como repuesto, un cilindro y dos camisas. Un clasificador para café en pergamino sistema Penny y Ca. que se adopta para arreglar el cilindro de modo que pueda obtenerse 1a. 2a. y 3a. Un malacate con su máquina de multiplicación. Dos teléfonos usados pero en buen estado. Una magnífica mula, de paso fino propia para señora por lo mansa.

Para precios y condiciones informarán en la Tienda de Novedades de don Manuel Romero Peláez. Oct. 6. 15 v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Oficial

Se decreta: Artículo único: Exprópiase, por cuenta de la Municipalidad del cantón central de Cartago, de la finca de potrero, situada en el distrito quinto del cantón primero de la citada provincia, limitada: al Norte, con propiedad de Esteban Monge; al Sur, con ídem de Manuel Hernández, hoy de Nereo del mismo apellido, calle en medio; al Este, con ídem de Esteban Monge; y al Oeste, con propiedad de Ramón Quesada, hoy de Nereo del mismo apellido, calle en medio; al Este, con ídem de Esteban Monge; y al Oeste, con propiedad de Ramón Quesada. La parte que ha de quedar á los señores Monge limita al Norte con lo expropiado, en parte, y en otra, con propiedad de Esteban Monge; al Sur, calle en medio, con ídem de Nereo Hernández; al Este, con ídem del mismo Esteban Monge; y al Oeste, en parte, con lo expropiado, y en otra, con ídem de Ramón Quesada, con una cabida de dos hectáreas, setenta y siete áreas y veinte centiáreas.

—Se aprueba el acuerdo de la municipalidad de Liberia por el que reduce á dos céntimos de colón el impuesto mensual de alumbrado por cada metro de frente.

—Se aprueban los nombramientos hechos por el Director General del ramo en los señores don Gustavo Romero y don Isafas Morales para telegrafista de Siquirres y 2º de Santa Cruz, respectivamente.

—Se concede á la Junta Directiva del Hospicio de Huérfanos de esta ciudad la licencia que solicita para celebrar un turno el día tres de diciembre próximo, bajo la vigilancia de la autoridad política, á fin de allegar fondos con que hacer frente á los gastos que demande la construcción de un departamento para enfermería, en el mismo edificio de la institución.

La mortalidad

Y EL AGUA LLAMADA POTABLE

III.

Continuamos reproduciendo cifras para que se conozca la mortalidad en esta capital de Costa Rica, en este poblachón, creado por los aires campestres y donde debía de reinar una salubridad admirable, comparando esa nuestra mortalidad con otras capitales del mundo

CIUDADES	Def. por 1000 habitantes
San José, C. R.	38.0
Viena	19.9
Budapest	19.9
Praga y suburbios	19.8
Croecovia	31.0
Trieste	26.8
Copenhague	15.5
Stokolmo	14.6
Gotemburgo	15.5
Cristiania	13.8
San Petersburgo	23.4
Moscou	28.7
Odeasa	21.5
Madrid	27.1
Bukarest	23.1
Nueva York	19.0
Filadelfia	18.8
Bruselas y suburbios	16.1
Amberes	15.6
Lija	15.2
Gante	20.1
Palermo	19.2
San José, C. R.	38.0

No se olvide, como lo tenemos dicho, que CERCA DEL 50 POR CIENTO de las defunciones ocurren por enfermedades de los órganos y vías digestivas.

Y la cañería, en sus turbias y chocolorosas ondas, trayéndonos constantemente la muerte á esta capital.

¡ Ah, nuestra Municipalidad...!!!

El Municipio y la cañería

“El Derecho”, al comentar y aplaudir la campaña que hemos emprendido en pro de una buena cañería para esta capital, dice, entre otras cosas, lo siguiente:

“Nuestro colega EL NOTICIERO hostiga á la Municipalidad, y, merced á sus vivas instancias, tendremos cañería. ¡Vaya si la tendremos!

El promedio de defunciones en San José es de 38.0, y según los cálculos de EL NOTICIERO, el 50 POR CIENTO de esas defunciones es de enfermedades infecciosas, provenientes del torpe servicio de cañería.

El verdadero trabajo que debemos todos emprender, sin tomar en cuenta el color político, es el de llevar á la próxima Municipalidad personas que sean capaces de realizar esa obra, única porque debemos desvelarnos. EL NOTICIERO dice, y dice bien, que sin hacer ningún sacrificio podemos tener cañería; y que, con una Municipalidad más diligente, ya habrían principiado los trabajos. El Municipio dispone de 38,000 colones libres al año.

Pero si la mortalidad es espantosa en San José, ¿qué no será en los campos? En los campos donde, según hemos manifestado, las criaturas se desarrollan “al natural”? ¿Qué promedio de defunciones será, si en San José es de 38.0? Y en esa mortalidad espantosa de niños no tienen participación la cañería ni la falta de cloacas. Agua pura se debe en los campos. La manera salvaje como crían las madres á sus hijos, es la causa de esa mortalidad espantosa.

Trabajemos, pues, por llevar al seno de la nueva Municipalidad elementos progresistas que lleven á cabo esa obra que el vecindario reclama: la cañería.—REILEFF.”

En verdad que estas son las campañas en las cuales todos debemos empeñarnos y ya que el colega lanza la idea de que debemos trabajar, sin tomar en cuenta el color político, por llevar á la próxima municipalidad personas que sean capaces de realizar esa obra de vital importancia, nosotros nos apresuramos á proponerle la siguiente lista:

Mauro Fernández Cleto González Viquez
Carlos Durán Franco, Aguilar Barquero
Ricardo Fernández Guardia

Personas son esas que por sus conocimientos sólidos, por su experiencia y por el vivo interés que se toman por todo aquello que tienda al bien de la comunidad, harán una labor altamente provechosa.

Inscribamos esos nombres en nuestras papeletas y sin ofuscaciones de política pequeña, elijámoslos en la convicción de que esas personas sabrán corresponder á nuestros justos anhelos.

Las cien PP

Pedro Pablo Perfecto Primitivo Pío Pérez Porras Pinto Peral, profesor patológico parisiense, pedicuro, procurador, publicista, piro técnico privilegiado por Pamplona, pintor premiado por Palencia, pasa por Puerto Príncipe.

Para pagar pasaje proveyendo perentorias precisiones, pinta preciosos paisajes para particulares por poco precio, pagado previamente; prescribe preparaciones preservativas; pone pararrayos; proporciona pianos, partituras, periódicos políticos, publicaciones particulares. pólvora, papel, pinturas, pistolas; prepara privadamente producciones pirotécnicas; partea; propone propiedades para pagarlas por plazos; procura préstamos por pagarés pactados previamente; percibe procuras para pleitos, pudiendo presentar permiso pedido personalmente por pura política.

Pago previo.

Previene partiré pronto.

Pára: Plaza pequeña, piso principal, primera puerta.

Por la higiene

LAS PILAS DEL MORAZAN

Un caballero vecino al Parque de Morazán se ha acercado á nosotros á manifestarnos lo siguiente:

Desde hace varios días ha aparecido por mi vecindad una plaga de zancudos, de patas exageradamente largas, de cuerpo voluminoso y provistos de gran espolón que les sirve de pico.

A varios chiquitines han picado y allí en donde introducen su lezna levantan un gran tumor.

La vivienda de estos animales está en los mismos parques. Hay allí unas pilas notables por lo innecesarias y por lo altamente perjudiciales; llenas de agua sucia, con una gran capa de sedimento en el fondo formado de lodo y de hojas de árboles en estado de descomposición.

La pila del lado de la Arena, principalmente, es la que más llama la atención. Todo el parquecito está excesivamente húmedo, la mencionada pila muy sucia y es allí en donde nacen, crecen y vuelan á la vecindad los extraordinarios zancudos.

Hay más; varios chiquitines en su afán de corretear por todas partes han llegado á ese lugar y cayendo aquí y levantándose allí han,

ido á dar con sus cuerpitos á la asquerosa pila y en ella se han hundido, con grave peligro de su salud.

Concluyó diciéndonos el respetable caballero, que él se ha presentado ante quien corresponde poniendo su queja á fin de que tal cosa se remedie, pero como no se le ha prestado atención ocurre á nosotros para que hagamos pública esa queja.

Fácil es el remedio, estimable doctor Toledo mande segar esas pilas, atranque los tubos de agua achocolatada en donde van á apagar su sed los pequeñuelos, y haga que sus subalternos pasen por todo aquel parque y sus escondrijos, el energético escobón. Así dejará Ud. contentos á los vecinos y la higiene habrá alcanzado un triunfo.

Nota política de Alajuela

Las próximas elecciones para diputados estarán muy reñidas en esta ciudad, á juzgar por el gran número de candidatos por quienes, según se dice, hay trabajos hechos. Se anuncian los nombres de los licenciados Buenaventura Cañorla, Juan Manuel y Eusebio Rodríguez, Leoncio Martínez y José Saborío, doctor Lachner Sandoval, Juan Vega L., José Carlos Umaña, etc, por parte del esquivelismo, y no sabemos cuantos otros por la del fernandismo. Todas las personas indicadas representarían dignamente los intereses de la provincia; sólo si sentimos que si no se procede con cordura, consultando el bien general, la diversidad de candidatos suscitará divisiones en la electora, que pueden producir, como resultado de la indisciplina, otra derrota igual á la que hubimos de soportar el año pasado. Ojalá que los directores de la política no desoigan los consejos de la experiencia, y el patriotismo estará de plácemes! —Reporter X.

Gran bochinche en San Antonio de Belén

Atacan al Agente de Policía y lo hieren
Actitud de los principales vecinos

Después de un almuerzo de amigos que el miércoles tuvo lugar en San Antonio de Belén, y cuando las personas invitadas de esta capital habían regresado, resolvieron los restantes irse á la taquilla de Félix Quesada á continuar la charla y las libaciones.

Como eran las dos de la tarde y la ley prohibe tales reuniones en establecimientos de licor, el Agente de Policía del lugar, señor Julián González, los reconvidó diciéndoles que se fueran para sus casas.

En vez de obedecer el mandato del Agente se quejaron por telégrafo á una autoridad de esta capital, la cual pidió informes al mismo Agente y éste dijo lo que pasaba.

Hasta ahí todo iba bien. Mas como el Agente de Policía volvió á reconvenir á los reunidos, éstos se exaltaron en extremo y el bochinche no se hizo esperar.

Cuando el Agente de Policía iba á entrar á la oficina del telégrafo, de un grupo le arrojaron tres pedradas á la espalda que le causaron contusiones. Después le cayeron á palos: de un leñazo le dislocaron el brazo izquierdo y con otros le causaron tres heridas en la cabeza. Don Félix González, que intervino en defensa de la autoridad, sufrió un garrotazo en la cabeza que le ocasionó una herida.

Después de largo batallar, intervinieron los señores Ventura Delgado, Emilio Moya y Francisco Delgado, y así se calmó el bochinche.

Hay que advertir que en la estación del ferrocarril había mucha gente que por prudencia, sin duda, no intervino.

El hecho ha causado, como se comprenderá, mucha impresión en el pacífico vecindario de San Antonio.

Con actividad se sigue la información del caso.

Al mensajero de la oficina del telégrafo se le hizo preso por habersele comprobado que había sido uno de los que habían arrojado piedras.

Los seis electores de San Antonio de Belén, estuvieron ayer en esta capital á hacerle presente al señor ministro lo ocurrido y á darle cuenta de cómo pasaron los hechos. Los caballeros mencionados apoyan al Agente de Policía, aplauden sus comportamientos y reprueban lo ocurrido.

Tremendo choque

EN LA LINEA

DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

Un hombre hecho pedazos y varios golpeados

Detalles completos del choque

Una lamentable desgracia ocurrió en la mañana de ayer, á las siete y media, en la línea del Ferrocarril al Pacífico: el choque entre un tren expreso y un carro de manos, dando por resultado la muerte de un hombre, hecho pedazos, á más de varios golpeados.

Hemos obtenido el relato que sigue de boca de uno de los heridos y creemos, por tanto, que es fiel reflejo de la verdad.

Anteayer á las once y media salió de la estación del Ferrocarril al Pacífico la máquina N° 27, perteneciente al Ferrocarril al Atlántico, con el conductor don Ricardo Nanne y el maquinista Bincen, para Atenas, con el objeto de traer al Dr. Rodolfo Alvarado que se hallaba gravemente enfermo en aquella villa.

Iban en el tren el señor don Felipe J. Alvarado, don Roberto Jiménez y otras personas. El tren tenía que regresar ayer de madrugada para esta capital, y, en efecto, salió de la estación de Atenas muy temprano, trayendo como pasajeros á los señores Alvarado, Jiménez,

el Dr. Guerra, Jorge Morales, Manuel Goyenaga y algunos otros.

Los desgraciados

En la propia mañana, á las 6, salió de la estación del Pacífico, sin tener conocimiento del tren expreso en camino, en un carro de mano, el mandador Modesto González con una cuadrilla de peones compuesta de Felipe Naranjo, Rafael Barquero, Rafael Marín, Emilio Mora, Ascensión González y Alberto Marín. Estos tienen á su cargo la inspección de la línea en la primera sección comprendida entre San José y el Virilla.

Como tenemos dicho, los peones no tenían conocimiento del tren expreso, por cuyo motivo iban sin cuidado línea abajo. El mandador González manejaba el breque del carro.

Momentos antes del choque

Como diez minutos antes del choque, González tuvo que parar el carro para separar de la línea á una ternera que no quería abandonarla.

Esto ocurría casi al comenzar la curva llamada "Barrantes," lugar del desgraciado acontecimiento.

Cuenta González que durante el tiempo en que estuvo detenido el carro no oyeron ningún ruido que les avisara la proximidad de la máquina.

El choque

Siiguieron la marcha, terminado el incidente de la ternera, y se hallaban en la propia curva de "Barrantes," cuando, de repente, apareció, á una distancia de 10 á 15 varas, la máquina con toda velocidad.

El terror de los del carro, ante tal aparición, fué indescriptible.

Se apoderó de todos una especie de paralización completa ante la presencia del tremendo peligro viendo que el choque era inevitable.

Cuenta González que él maquinalmente llevó las manos al breque del carro, preo que era ya demasiado tarde. En aquellos mismos momentos se sintió el choque con la trompa de la máquina y todos, á excepción del infeliz Rafael Barquero, fueron despedidos violentamente de la plataforma del carro.

Sólo Barquero permaneció en él, no se sabe cómo.

Barquero, en uno de los choques, fué á caer sobre la trompa de la máquina, la que lo llevó encima como cien varas, hasta que cayó debajo de la máquina, la que lo arrastró así como otras doscientas.

Esas distancias nos han sido comunicadas por González, jefe de la cuadrilla y una de las víctimas del choque.

El cuerpo de Aguilar fué hecho pedazos por el tren. Algunos otros peones, de los que daremos más adelante cuenta especial, recibieron contusiones más ó menos serias.

El tren se paró, suponemos que á la distancia indicada, y bajó de él el conductor Nanne, quien ordenó que sacaran los pedazos del cuerpo de Barquero que estaban bajo los carros.

Refiere el señor González que una vez que el conductor vió á los golpeados, volvió á su puesto y ordenó que siguiera el tren la marcha, dejando en el lugar los pedazos del cuerpo de Barquero, así como á un golpeado de bastante gravedad. Que D. Manuel Goyenaga, empleado del Ferrocarril y quien venía con unos peones en el mismo tren, les prestó toda clase de auxilios.

También el Agente de Policía de Las Pavas, con gente del pueblo, estuvo pronto para socorrerlos.

Felipe Naranjo, uno de los peones, fué á estrellarse contra un árbol de itabo que se hallaba á unas veinte varas distante del lugar del choque.

El Agente de Policía de Las Pavas colocó los pedazos del cuerpo de Barquero en una tijaleta y los mandó con varios hombres al Hospital.

Los heridos

Tan luego como se supo la noticia del desastre en la Estación del Pacífico, salieron los señores Elías Rojas y Roberto Castro, en un carro de manos, á traer los golpeados.

Estos llegaron á las doce y media muertos que vivos, pues aún les duraba la impresión del tremendo peligro que habían corrido.

El señor Rivas, al llegar al lugar del choque, les dió un poco de cognac y mandó, ya en San José, á uno de ellos, Felipe Naranjo, el más gravemente golpeado, al hospital en coche.

Total: de los ocho que iban en el carro, resultaron un muerto y tres golpeados, que son: el mandador González, Felipe Naranjo y Rafael Marín. Las contusiones de Naranjo son de consideración, pues no podía hablar.

El muerto

Rafael Barquero era natural de las Pavas, casado con Balbida Bejarano. Deja cinco hijos. Hacía como cinco meses que servía de peón en la línea. Todos sus compañeros han sentido grandemente su muerte. Tenía 33 años y era hijo de José Barquero y Ramona Solano.

El viaje del Sr. Ministro á Limón.

LO DEL CONTRABANDO

El señor ministro de Hacienda partió á Limón, en primer término, para ver el modo cómo se activa el despacho de la carga de los vapores, desde aquel puerto á la Aduana central de esta ciudad. El comercio de esta plaza elevó al ministerio de Hacienda una solicitud pidiendo que se pusiera remedio á esa irregularidad.

Lo anterior es cosa incuestionable; pero volvemos á manifestar que se nos ha asegurado por persona seria que no es tampoco ajeno á la visita del señor Ministro un considerable contrabando descubierto últimamente en aquel puerto.

Un diario de la noche se ocupó del asunto, pero anda errado el colega. No es la casa de Anastasio Herrero la del contrabando. Lo de Anastasio Herrero fué, según lo reconoce, descubierto en la Aduana de esta ciudad; el contrabando á que nos referimos nosotros lo ha sido en Limón.

Además monta la cosa á la respetable suma de unos tres mil pesos oro.

En cuanto á errores en el envío, también lo sufrió otro comerciante, no hace mucho, quien recibió un barril de vino blanco en vez de tinto.

Nosotros acogimos la noticia y la continuamos acogiendo por ser persona seria la que nos la ha comunicado.

POR TELEGRAFO

Tempestad en las costas del Guanacaste

NAUFRAGIOS

Una lancha desaparecida

Palmita, 29.—(Recibido á las 4 p. m.)

El veinticuatro hubo un gran chubasco en el golfo de Culebra.

Naufragaron dos lanchas á la altura de "Nacascolo" y "Las Varas" pertenecientes á la flota de bucerías.

Una de esas lanchas se hundió por completo.

La tripulación se salvó por el socorro inmediato que le prestaron otras naves.

La otra lancha desapareció arrastrada por la borrasca con cinco tripulantes y hasta la vez no se sabe su paradero.

Varias lanchas atdan en su busca y no han podido encontrarla. — Corresponsal.

DE PROVINCIAS

Alajuela

Octubre, 27.—El turno que á beneficio del Hospital de San Rafael se verificó el 25 del corriente, "en las terrazas de la Iglesia Parroquial", estuvo muy animado: produjo aproximadamente \$ 800 que serán destinados á la compra de parte del mueblaje para el nuevo edificio á donde, dentro de poco, serán trasladados los enfermos.

La policía que tan bien organizada ha estado, empieza á decaer. El servicio diurno es como antes, muy bueno; pero durante la noche, ¡qué diferente! Por pura curiosidad hemos permanecido hasta tres horas seguidas, en un mismo sitio, con el fin de ver si pasaba el policial, y nada. Es probable que algunos de los señores abandonen sus calles ó servicios, pues de otro modo no se explican los desórdenes que ocurren con frecuencia, en altas horas de la noche, y que en varios establecimientos, en la parte destinada al despacho público se jueguen ciertos juegos que entendemos están prohibidos por los últimos reglamentos ó leyes relativas al comercio de licores. Respetuosamente llamamos la atención de los señores Jefes del cuerpo para que corrijan el defecto apuntado, pues en caso de tolerar tal descuido no sería extraño que pronto tuviéramos que lamentar robos y otros hechos, que perjudicarán, al par que el buen nombre de Alajuela, el de la institución de orden y seguridad. —REPORTER X.

Heredia

28 de Octubre.—Siempre que escribimos algunas notas de este pedazo del corazón de nuestra patria, nos conmueven los tantos infortunios políticos pasados, la crisis económica presente y el duelo profundo de nuestra sociedad con la incomparable pérdida sufrida en la persona del doctor Flores.

Fuera de la cosecha de nuestro grano—por desgracia no ya de oro—se prepara otra: la intelectual que, dados los resultados que se hacen esperar, será la base fuerte y bien cimentada de nuestra futura felicidad.

Los exámenes darán principio el 15 del entrante, y nos consta, además, la labor infatigable del actual inspector provincial don Manuel Quesada, prenda segura de un éxito feliz.

—El domingo pasado, después de haberse anunciado una misa solemne en honor de San Francisco de Asís, en hora fija, hubo que esperar largas horas, hasta que el señor Cura diese su permiso, lo cual motivó que no hubiera un sermón que iba á predicar un Padre Capuchino, que la novedad había atraído numerosa concurrencia al templo del Carmen y el disgusto general, causado por incidente imprevisto. Damos noticia de esto tal como sucedió, sin malicia alguna.

—Centro de agradable reunión intelectual es la que proporciona nuestra Biblioteca, visitada frecuentemente por personas de todas condiciones sociales; y el amigo Aquileo complaciente con todos, hace más simpática la visita á ese lugar de cultura. —El Corresponsal 2°

Santo Domingo

Octubre 28.—Para el sábado en la noche preparan algunos "pollitos" una serenata para darle al muy apreciado doctor Tamayo por ser su día onomástico. Desde ahora este corresponsal y en nombre del comité del baile felicita al doctor.

—De nuevo se ha abierto la gallera. El do-

mingo hubo doce peleas, las más á pico. Se espera que vengan los sanjuanenses y josefinos; hay gallos preparados.

—Algunos maestros se quejan del señor Director de la escuela de varones. ¿Qué será lo que pasa?

—No fué á doña Delina Campos de Zamora á quien le hurtaron el pañolón sino á doña Delina Z. de G. —Corresponsal.

Cablegramas

Recibidos á las 3 p. m.

EL NUNCIO DE PARIS EN ROMA

Roma, 28.—El Papa recibió en audiencia privada al Nuncio del Papado en París Monseñor Lorenzelli, á quien le dió largas instrucciones relativas á la actitud que debe adoptar con respecto á la campaña inaugurada por el gobierno francés. También relativas á la política que debe seguir con respecto á la proyectada visita del Presidente Loubet á Roma. Lorenzelli salió de París á fin de no estar presente durante la reciente visita del Rey Víctor Manuel y la Reina Elena. Regresará á Francia el sábado próximo.

FALSA NOTICIA

Berlín, 28.—La secretaría de Relaciones Exteriores pronuncia sin fundamento la noticia que se ha publicado de que el Embajador alemán cerca del gobierno de los Estados Unidos, quien se encuentra en ésta, no regresará pronto á su puesto.

LLEGADA ÁRBITROS

New York, 28.—Procedente de Venezuela llegaron ayer á esta el señor Ortero, árbitro mejicano en los reclamos contra Venezuela y el señor Riano, de la comisión española.

CUMPLEAÑOS DE ROOSEVELT

Washington, 28.—Ayer celebró el 45° aniversario de su natalicio el presidente Roosevelt. Recibió numerosos partes de sus amigos personales y políticos, felicitándole. Como de costumbre la familia Roosevelt celebró el día sus ostentación.

PERDON DE UN MILITAR

Berlín, 28.—El emperador Guillermo perdonó hoy al teniente Kruger, quien fué sentenciado á 6 años de presidio en marzo de 1901.

TRATADO DE RECIPROCIDAD

Habana, 28.—Encuentra mucho favor en ésta la propuesta de emendar el tratado de reciprocidad que está pendiente entre los Estados Unidos y Cuba á fin de que los beneficios que de él resultaren, se aplicarán solamente á las mercancías que se lleven en naves americanas ó cubanas. Fuera de lo que llevan los vapores de las líneas que hacen el tráfico entre los Estados Unidos y Cuba, todos los fletes se llevan en naves inglesas y alemanas de la clase llamada Tramp.

CARBÓN PARA RUSIA

Berlín, 28.—Según anuncia el Hamburg Nachrichten, el vapor Botavia de la Compañía Hamburguesa Americana zarpará pronto con destino á Inglaterra donde embarcará 10 000 toneladas de carbón para el uso del Gobierno Ruso en lejano Oriente. El Botavia es el vapor de carga más grande que tiene la Compañía en referencia.

ATENTADO CONTRA

EL PRESIDENTE DÍAZ

Méjico, 28.—Un individuo de apellido Toscano disparó cinco tiros de revólver en momentos en que pasaba el Presidente Díaz y señora por las calles de Guanajuato, donde fueron á inaugurar una estación generadora eléctrica. Al principio se creyó que constituía un atentado contra la vida del Presidente pero éste telegrafó al Gral. Mena diciendo que era absolutamente falsa la noticia. La explicación del incidente es que Toscano hizo los disparos en momentos de entusiasmo causado por bebidas alcohólicas.

LLEGADA DEL MINISTRO RUSO

Paris, 28.—Hoy llegó á esta el conde Lamsdorff. El ministro de Relaciones Exteriores francés, Mr. Delcassé le esperaba en la estación del ferrocarril. El carácter oficial de la visita está demostrado por la presencia en la estación de Mr. Mollard, jefe del despacho de protocolos. También estuvieron presentes el Príncipe Orloff y demás miembros de la Embajada rusa. El conde Lamsdorff se halla hospedado en el hotel Continental. Durante el día se cruzaron muchas visitas de cortesía. Se han pospuesto para más tarde las importantes conferencias entre Lamsdorff y Delcassé. El programa se ha modificado á fin de incluir un banquete de gala en el palacio del Eliseo. La visita ha causado mucho interés de parte del público y de la prensa. Esta le atribuye más importancia y significación política que á las visitas del rey Eduardo y Víctor Manuel; las cuestiones que discutirán los ministros incluirán las de Oriente y lejano Oriente. Aunque personas autorizadas aseguran que la situación en lejano Oriente no reclamará tanta atención como se esperaba por la razón de que el virrey Alexieff posee poderes prácticamente omnímodos para el arreglo de las cuestiones pendientes entre Rusia y Japón, indudablemente se discutirá la cuestión de Macedonia y la nota que pasaron á la Puerta los gobiernos de Austria y Rusia.

BUQUE DETENIDO

Washington, 28.—La Secretaría de Estado exigirá mañana una explicación del acto del navío de guerra dominicano de haber parado el vapor de mala americano "Cheroque", á la altura de Puerto Plata. Mientras tanto se despachará á Puerto Plata un crucero ó cañonera para impedir que se repita la intervención arbitraria en el comercio de parte de los bloqueadores ó bloqueados.

Recibidos á las 12.30 de la tarde

MERCADO MONETARIO

Londres, 28.—Cambio alemán y francés sin variación. Americano, á la vista, \$ 4.85 2/8; á 60 días, \$ 4.81 1/8 cents. Plata en barras á 28 peniques la onza; en Nueva York á 60 1/4. Pesos mejicanos á 46 1/4.

EL CONFLICTO RUSO-JAPONÉS

San Petersburgo, 29.—Avisa un des-

pacho de Puerto Arturo, que el "Novickray", periódico redactado por un miembro del Estado Mayor del virrey Alexieff, publicó un artículo en que reitera el aserto de que las fuerzas rusas permanecerán en Manchuria hasta tanto que se hayan arreglado los asuntos del lejano Oriente de acuerdo con las miras de Rusia.

Luego dice lo siguiente respecto del Japón: "Este es, precisamente, el momento propio para que Rusia establezca el equilibrio político en Oriente. Los esfuerzos del Japón han fracasado en Formosa, porque no comprende el modo de colonizar. Lo que está haciendo para establecer colonias en Corea, bajo la jurisdicción japonesa, tendrá por resultado la sujeción de los nativos de dicho país."

El Japón no ha alcanzado todavía el estado de civilización de los países europeos; y por lo tanto no se le puede reconocer los derechos de que éstos gozan para ser colonizadores. Lo único que se puede tolerar en el Continente asiático es la inmigración de japoneses, pero sujetándose al dominio de otros."

IMPORTANTES CONFERENCIAS

París, 29.—Esta tarde se verificó la primera conferencia formal, extraordinariamente larga, entre el conde Lamsdorff y Mr. Delcasse: permanecieron encerrados por espacio de una hora. Luego los dos estadistas se dirigieron al Palacio del Eliseo, donde Lansdorff presentó al presidente Mr. Loubet una carta autógrafa del Czar de Rusia. En la noche el conde Lamsdorff asistió a un banquete con que lo obsequió el Príncipe Orousoff, en la embajada rusa: asistieron al banquete Mr. Delcasse, el conde Cassiny, embajador ruso cerca del Gobierno de Washington y el conde Benckendorff, embajador ruso cerca de la Corte de St. James.

La presencia de Cassing manifiesta que la actitud de los Estados Unidos se considera como factor importante del problema de lejano Oriente. El profundo conocimiento que posee Mr. Cassing de los asuntos chinos contribuirá a la mejor resolución de dichos problemas.

Aunque los ministros guardan reserva respecto de los asuntos discutidos, se sabe que las conferencias abarcaron las relaciones generales de Francia y Rusia, especialmente en lo relativo a las cuestiones pendientes en Oriente y lejano Oriente. La cordialidad que reinó en las conferencias y visitas demuestra de un modo concluyente, que las relaciones franco-rusas, son tan buenas como siempre.

AVISOS DEL DIA

BUENA COCINERA

Una mujer que garantiza su trabajo como cocinera, desea colocarse. No acepta un sueldo menor de veinte colones. En esta oficina informarán. Octubre 30. 4 v.

UN PERRITO

Ayer como a las 4 p. m. se le perdió a Mr. Ginter, Pastor Protestante, un perrito negro, chiquito, con collar, orejas largas, raza Dashow. Se le gratificará al que presente a la casa de altos, al lado de la iglesia protestante. 30 de Octubre. 3 v.

AVISOS ANTERIORES

POSTES DE GUACHIPELIN

La Compañía de Luz Eléctrica de San José, Heredia y Alajuela, solicita la provisión de 300 postes, sables, distribuidos en la Carretera Nacional, entre Río Segundo y San José. Los postes son de nueve varas de alto, 40 pulgadas de circunferencia en la base y 18 en el tope. Se oyen proposiciones en la oficina de la Compañía, altos de la casa Troyo, hoy Pagés & Co.—San José, Octubre 29. 3 v.

2º Congreso Médico Latino-Americano en Buenos Aires
ABRIL DE 1904.

Se replica a los señores Médicos y Cirujanos, Farmacéuticos, Naturalistas, Ingenieros y Arquitectos Sanitarios, Demógrafos, Veterinarios y Dentistas, que deseen formar parte del

2º Congreso Médico Latino-Americano—6 p. presentarán trabajos al mismo, se sirvan dirigir al Secretario del Comité Nacional de Costa Rica, Doctor don Rafael Calderón M. El Presidente del Comité, TEODORO PICADO. 29 de Octubre. 6 v.

CAÑERÍA

Se venden, en muy buenas condiciones, lotes para construir, situados en la vecindad de los tanques de la cañería que es el punto más sano de esta capital. Se dan al contado ó a plazos, para más informes, entienda con los licenciadros Argüello de Vars. 28 de Octubre. 5 v. alt.

COCINERA

Se necesita una buena cocinera para un matrimonio solo. Buen sueldo. Acudir a esta Redacción. 27 de Octubre. 0 v.

SE DESEA

comprar un MOTOR eléctrico de uno, dos ó tres caballos de fuerza, que esté en perfecto estado. Dirijirse: apartado de Correo 481. Octubre 29. 2 v.

UNA CASA

Vendo en esta Villa una CASA de adobes maderada de cuadro y cubierta de teja de barro, un encierro de 25 hectáreas con una gran parte de potrero de ajengibre y el resto de monte y pastos naturales con ochenta reses. Para precio y condiciones entienda con su dueño. Marcelino Morales. Bagaces, Octubre 27 de 1903. 5 v.

NOTIFICACIÓN

Pongo en conocimiento de todas aquellas personas que me deben lo que justamente es mío y me corresponde, que si del primero al quince de Noviembre próximo no me pagan lo que son en deberme, publicaré sus nombres y apellidos y la cantidad que me adeudan. Angel M. Sánchez. Cartago, Octubre 24. 5 v.

ORDEN GENERAL

A nuestros agentes ordenamos que con motivo de acercarse el fin de año, no dejen para el venidero ningún pique pendiente, que depuren las listas de suscriptores, y que devuelvan a esta oficina los recibos de aquellos que no paguen; ya lo hemos dicho, no queremos tener suscriptores honorarios.—El Admor.

UNA BUENA RENTA

Se consigue comprando dos casas de habitación con tigua, que forman una sola línea. Calle central Norte. Producen de alquiler mensual, 75 y 40 colones ó sean 115 colones. Se venden por diez mil colones. Sólo se exige 2,000 colones de presente, y el resto se deja al uno por ciento mensual. Entienda con Miguel Macaya. San José, 18 de Octubre. 12 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Documentos defectuosos

En el Partido de Alajuela, cuyo despacho va al día 26 del corriente.

José María Campos Miranda, David Hidalgo Quesada, Nicolás Rodríguez Araya, Gregorio Carvajal Zúñiga, Rosa Álvarez Artavia, Jenaro Benavides Herrera, Valentín Campos Herrero, Maximino Campos Herrera, Dolores Orozco Zúñiga.

Movimiento marítimo

28 de Octubre—LIMÓN—Anoche a las 10 zarpó con destino a Boston el vapor americano, Buckman, capitán Mader. Carga 21,000 racimos de bananos.

Limón, 29.—Ayer a las 5 p. m. aneló procedente de Colón, con 23 horas de mar, el vapor alemán Hercinia de 1677 toneladas. Cap. Muller y 52 tripulantes. Pasajeros: G Pearsod, F Penny, J Montejó, W Balsment, M Chavez P Gómez A, A Mosquero. Carga genseal: Correspondencia: 19 sacos y 4 paquetes. Consignado a Wichmann.

Puntarenas, 29.—Hoy las 12 fondeó el vapor Norte-americano "City of Sydney" de 1965 toneladas, procedente de Panamá con 2 días de mar; 75 tripulantes. Capitán Mc Lean, y consignado a F. J. Alvarado & Co. Pasajeros: Feo. Ibario, Benigno Garzón, Luis A. Velez y Julio de la Guardia. Carga 1011 bultos, con 76 toneladas. Correspondencia 3 sacos.

Sala 2ª de Apelaciones

28 de Octubre.—En las dos causas siguientes se señalaron para la vista los días y horas que a continuación se expresan:

Contra José Villarreal Duarte por hurto en perjuicio de la Hacienda Pública, la 1 p. m. del 3 de Diciembre del presente año.

Contra Ramón Cordero Gutiérrez por abigeato en perjuicio de Jesús Núñez Gutiérrez, la 1 p. m. del 5 del mismo mes y año.

En las causas siguientes se concede a las partes el término común de cuatro días para que presenten sus alegatos.

Contra Juan Muñoz por estafa en perjuicio de Crisanto Marín.

Contra Rafael Andrés Chavez por hurto en perjuicio de Plácido Dabdub.

Se admitió el auto de enjuiciamiento dictado por el Juez de lo Contencioso Administrativo a las 9 a. m. del 15 del corriente contra Víctor Zanetti, por contrabando.

En la causa seguida contra Esau Lyen por depósito de licor adulterado se declaró sin lugar una prueba solicitada por la defensa.

Vistas
Sala 1ª Sábado 31—A la 1 p. m. Esau Lyen ú. ap., depósito de aguardiente clandestino.

Sala de Casación. Viernes 30. A la 1 p. m. José de la Luz Rodríguez, criminal. Escolástico Carraza Rojas.

Defunciones
29 de Octubre—Rafael Barquero Solano, 23 años, hijo de José Barquero y Ramona Solano, murió estropeado por el tren, vecino de Las Pavas.

Observatorio meteorológico
Día 27

TEMPERATURA	
Máximo	25.7
Mínimo	15.0
Medio	17.81

HUMEDAD RELATIVA	
Máximo	95.
Mínimo	64.
Medio	85.
Lluvia cantidad en mm.	00 0
Horas de lluvia	0 00
Horas de Sol	4.33

CRONICA

Suspensión de un periódico

El día 1º de Setiembre fue suspendido en Panamá, por el término de 6 meses el periódico "El Istmeño", a causa de un artículo en el cual expresaba ideas subversivas contra la integridad nacional, proclamando la segregación de Panamá del resto de la República y en el que se viola el artículo cuarto de un decreto del presente año, que declara que el departamento de Panamá es parte integrante del resto de Colombia.

Bachilleres
Parece que los estudiantes del 5º año del Liceo de Costa Rica, no cursarán el

6º en el año entrante. Quiere decir que este año saldrán bachilleres.

Tiro escapado

A las 9 a. m. ayer se le escapó un tiro al centinela de las Delicias, del Cuartel Principal, sito en el fortín antes dicho frente a la Botica del Comercio.

Rectificando

Doña Inés Bolandi, por motivos de duelo de familia, no pudo asistir al matrimonio de don Rafael Angel Troyo, no obstante que iba a ser una de las madrinas. Conste así.

sinvergüenzas

Antenoche tres tipos, dos jóvenes y un viejo, que estaban metidos donde una mujerzuela vecina "La Tempestad" molestaban a los transeúntes, sobre todo si pertenecían al sexo femenino. Los sujetos en cuestión estaban ebrios, como a las diez impidieron que unas señoritas llegaran a hacer unas compras a la pulpería. Las palabras que oyeron y lo que que aquellos desvergonzados dijeron, no lo dice nadie, solo los ebrios que no tienen pudor.

El señor Iriás no ha sido llamado

Un diario de esta capital publicó la noticia de que el señor Ministro de Nicaragua, Dr. Iriás, había sido llamado por su gobierno por telégrafo. Personalmente fuimos a donde el señor Iriás, a informarnos de la veracidad de esa noticia y él nos dijo lo siguiente:—"No sé en qué se habrá fundado para dar la tal noticia, pues ella carece en absoluto de fundamento. Lo autorizo a Ud. para que la desmienta."

Notas personales

Ayer en tren de ocho regresó para Las Cañas, nuestro amigo don Víctor Elías Cerdas, después de varios días de permanencia en esta capital.

—Se halla entre nosotros el Lic. don Francisco Canet.

—Hoy sale para los Estados Unidos la señorita doña Dolores Mora Gutiérrez. Va en viaje de recreo y de salud y permanecerá varios meses en Nueva Orleans con sus sobrinas, Sra. Bonilla de Iglesias y Sta. Maria Rosa Bonilla. Feliz viaje le deseamos a la muy apreciable Sta. Mora.

Nueva máquina

Antier, poco más ó menos como a las 3 de la tarde, llegó de Limón una nueva máquina, la Tárcoles Nº 3, para el Ferrocarril al Pacífico. La máquina vino armada y es la de más velocidad en el país. Por su gran peso, es inadecuada para esa imperfecta línea, por lo cual se está en tratos para ser vendida a la Compañía del Ferrocarril al Atlántico ó trocada por otra de esa Compañía. La máquina es de fabricación americana.

En la esquina

de "La Verbena", Cuesta de Moras, estuvo a punto de ser atropellado por el tranvía el Sr. Alvaro Méndez. Se evitó un accidente debido a la lijereza del motorista en detener el vehículo.

El animal

de que hablan algunos periódicos no es un león; es un jaguar cachorro que recorre las márgenes del río Tiribí en busca de terneros para saciar su descomunal apetito. Parece que ya se ha hartado de algunos. Una noche lo vieron en la finca de Pirulo Granados, quien quiso darle caza y no pudo debido al mal tiempo y lobreguez de la noche. —"El Día."

Vaya con la turca!

Una súbdita del imperio turco, ayer mañana estaba que echaba chispas de rabia en el Mercado de ésta, por el sencillo motivo de que la policía la obligó a que limpiara ciertas "gracias" que dos chiquitos, hijos suyos, habían hecho en lugar visib'e y transitado.

¿Creería la tal que estaba en Macedonia?

Demolición

Avanzan con suma rapidez los trabajos de demolición del viejo camaranchón que hacía las veces de Iglesia de la Merced.

Contribución

La que los profesores y alumnos del Liceo de Costa Rica están haciendo para comprar el retrato de don Mauro, está ya al terminarse. El retrato será colocado en el salón de conferencias de ese establecimiento.

Novillo rebelde

A las cuatro de la tarde de anteayer un novillo bravo puso en alarma a todo el vecindario del lado del Hospital. El bicho era conducido al matadero y conociendo, sin duda, la que le esperaba, resolvió no dar un paso más y rebelarse. Allí fueron las congojas de los que lo conducían. El animal embestía a revés

y derecho y los transeúntes corrían des-pavoridos metiéndose en la primera puerta que hallaban abierta. Más de una hora duró este teje y maneje

Queja

Algunos vecinos de la calle 16, Norte, se quejan de que hace dos días que la carreta no pasa a recoger las basuras. Tome nota de esto la policía de Higiene.

Movimiento de hoteles

Imperial—Entraron: doctor Guerra.

Operación

En la semana pasada le fué hecha una difícil operación en el hígado en New York al señor don John M. Keith. Felizmente tuvo muy buen resultado, y el señor Keith ha quedado hoy completamente bueno de la penosa enfermedad que le aquejaba.

Bochinche

Antenoche hubo un gran escándalo por la Puebla, entre dos caballeros y un muchachito, por asunto faldas, en casa de una ave pálida. Fueron conducidos todos al cuartel de policía.

Ensayos

Han comenzado ya los ensayos de las piezas que se se ejecutarán en el baile del 31, bajo la dirección del inteligente maestro don J. J. Vargas Calvo.

SERVICIO DE LA NOCHE

Enfermedad de don Francisco M. Iglesias

ESTADO GRAVE

Anoche circuló la noticia de que el venerable anciano don Francisco María Iglesias se encontraba gravemente enfermo. Por ese motivo se suspendió la retreta que se iba a dar en el Parque Central. Acudimos a la casa del paciente y allí se nos informó que el señor Iglesias se hallaba enfermo desde hacía un mes, de los riñones y el corazón.

Hace como quince días se le agravaron las dolencias. Los dos últimos, el miércoles y jueves, su estado era gravísimo. Anoche, hasta las 10, lo asistían los doctores Soto, Rojas é Iglesias.

A las 11 y cuarto de la noche, hora en que escribimos estas líneas, había salido el doctor Soto, para regresar, pero se hallaban, a más de los dichos, los doctores Prestinary y Carranza. Se le ha estado suministrando oxígeno al enfermo. El señor Iglesias cumplió antier 78 años. Aunque se esperaba que pasara la noche, se teme un fatal desenlace.

Mas detalles del león de San Sebastian

Aparece nuevamente en la casa de don Alberto Mesén

Anoche a las 7 se presentó en esta oficina el señor don Alberto Mesén, que vive en la calle de San Sebastián, en la finca de don Francisco Meléndez, y dijo que estando él antenoche durmiendo en su casa, se despertó a los ladridos de sus perros. Acto continuo se levantó, cogió el revólver y salió a ver cuál era el motivo porque ladraban los perros; y al salir a la puerta que da a la calle, divisó al renombrado león que estaba en la misma.

Le hizo dos tiros de revólver, que no dieron en el blanco, pues el león se internó en la finca. Al día siguiente unos hombres que venían de arriba le contaron que se les había aparecido al amanecer a unos boyeros. El mismo hombre refiere que hace como ocho días lo encontró también en la calle llamada "Paso Ancho", cerca de la Pólvora vieja; pero como él no tenía noticias de tal león, creyó que fuera un perro.

COMUNICADOS

De Puntarenas

Nos envían la siguiente lista para su publicación.

Electores que votarán por la candidatura del licenciado don Pablo M. Rodríguez.
Lorenzo Canezza, Manuel Casares, Manuel Molina, Gregorio Canezza, Trinidad Quirós, Sotero Sea, Moisés Aguilar, Carlos J. Chinchilla, Miguel H. Céspedes, Leopoldo Amador, J. Félix Bonilla, Recaredo Gutiérrez, Saturaino Lizano, Francisco Montagné, Pablo Angulo P., Teodomiro Acuña, Rafael Gutiérrez U., Felipe Rodríguez, Gabino Villegas, Manuel Alvarez, Virgilio Lizano, Gonzalo Lizano.
Creemos que para el día que se verifiquen las elecciones ya habrán ingresado a nuestras filas algunos buenos ciudadanos.

Nota.—Si alguno de estos no votare por Rodríguez, tampoco lo hará por Figueroa.

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—**LOUIS WICHMANN, AGENTE.** San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

Línea Hamburguesa Americana Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin trasbordo. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgués directo." **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903 3 m.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

—SERVICIO ATLAS—

Los vapores "Siberia" y "Sarnia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

The Central América Engineering Co.

Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—**J. E. ALLEN, Director.**

Baratillo

Liquidación final en el Bazar de San José del ramo de telas paratrajes de señora, Encajes, Adornos, Corsets, Ropa interior, Chales, Medias etc. etc. La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de octubre. Setiembre 26.

JOSÉ FERNANDEZ RODRIGUEZ,

propietario de "LA ARENA" situada en la esquina del Parque Morazán, y de la Cantina de la Estación, ofrece en ambos establecimientos sus servicios á su numerosa clientela. Octubre 20. 1m.

FUCIGNA Y PORTUGUEZ,

los marmolistas que tienen sus talleres cerca del Panteón han hecho una sociedad y se proponen monopolizar todos los trabajos, porque nadie los hará ni tan bonitos, ni tan baratos como ellos. Acudid y lo veréis. Octubre, 18.—14v.

Despacho Dental Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia. Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUY ARTISTICAS

PRECIOS RAZONABLES

Dr. MAXIMILIANO FISCHER
100 varas al Norte del Telégrafo

28 de enero 1904

DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis } del Colegio Dental de Chicago
Dr. Felipe Gallegos } de la Universidad de Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en a casa contigua á la Botica Francesa.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junio 26

JARDINERIA BELLAVISTA

Vendo dos motores eléctricos, uno de media y el otro de un caballo de fuerza. Una bomba hidráulica de tres émbolos, impelente y excelente, que puede elevar cinco galones de agua por minuto á una altura de doscientos pies. Esta bomba funciona con cualquier fuerza motriz. Un almáigo de naranjos de uno y de dos años de edad.—G. Rucavado. — Setiembre 6. 30 v. alt.

AVISOS TELEGRÁFICOS

Contiguo á la esquina que ocupa don Santiago Calvo; tengo mi tallerito, arreglo ropas de casimir ofrezco mucha puntualidad.—ELIAS ARTAVIA S.—Octubre 22.—10 v.

Se compra un piano. Informes en la oficina de EL NOTICIERO.—Oct. 29.—10v.

Vendemos barato un trapiche de hierro ya usado, de tres mazas con piñón y rueda catarina para su conectación. Varias pailas gran tamaño también, usadas pero de fácil composición. Varias ruedas dentadas y poleas. Dos tejefonos en regular estado. Dos cultivadoras casi sin uso. Una campana de 16 x de boca. Como 3 ó 4 quintales cobre en pedazos á diez centavos libra. Darán razón, Apartado 19—Alajuela.—18 de Octubre.

Furnished Rooms to-L et: Casa de habitación amueblada para familia pequeña; cuartos amueblados para caballeros; y dos cuartos, con ó sin muebles, pero con servicio interior, alquila en la parte contigua á su casa de habitación, GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR. Esquina de la Calle 21 y 8ª Avenida: 100 varas al S E del Parque Central. Oct. 24. 10 v.

Daré una buena gratificación al que presente en esta Redacción, un pañolón bordado, negro, perdido el jueves 15, de la Sabana á Los Anonos.—Julia Sáenz—Octubre 25.

Un joven, práctico en el benecio de café ofrece sus servicios en la próxima cosecha, comprometiéndose también á llevar los libros de cualquier hacienda. Puede presentar buenas recomendaciones. En esta Oficina darán informes. 27 de Octubre. 10 v.

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law & Notary Public
English Spoken

Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

MUSICA

buena y barata desde terceto hasta sesteto para serenatas, bailes y banquetes etc. Además, se dan clases á domicilio de guitarra ó bandurria. Pormenores á ALFREDO MARCHENA, 50 varas al Este de la pulpería del Limón.—San José, 3 de octubre. 1m.

ANGEL Mª SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dineo. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta. garantizada.



Dr. M. Zúñiga } Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero, S Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.
OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29 Im

LA PERLA

TALLER DE JOYERIA Y PLATERIA DE ANTONIO LAZZARI A & CIA.

Tiene el honor de ofrecer á este respetable público su taller situado en la Calle 18 Norte n° 34 frente al Mercado. En el cual hacemos toda clase de trabajos como monogramas y letras esmaltadas en colores; monturas de brillantes marquezas y rosas de brillantes, cadenas largas para señoras, collares, leontinas, colgantes y todo lo que se relaciona con el trabajo de joyería y platería. Garantizando que los trabajos que se hacen en este Taller no desmerecen en nada con los extranjeros.—PUNTUALIDAD, ESMERO Y BARATURA—Setiembre 25.—1m.

EL IRAZU EN ERUPCION

— LA BICICLETA —

COMERCIO DE VIVERES Y LICORES

En este simpático establecimiento conocido por todos, por lo variado e nsus mercaderías y surtido completo, cuanto lo frescas y baratas. Se avisa que en este mes llega el surtido para la fiesta de navidad, especialidad Cartago, 18 de octubre de 1903.—1m

Una buena ocasión

Vendo ó doy en arredamiento una finquita en Santiago de Cartago, por no poder asistir personalmente. Consta poco más ó menos de 30 manzanas. Hay cultivadas 10 de caña de azúcar y 7 de café con muy buena cosecha. Tiene una casa nueva de habitación y otra para mandador. Un trapiche completo con tres pailas y horno arreglado para el consumo del bagaso. Clima excelente y tierra sumamente fértil.—ANGEL M. VELAZQUES.—San José, octubre 7 de 1903. 1m.

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi Establecimiento de ZAPATERIA, ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales —HIGINIO CARMONA—28 de Octubre. 1 m.